



Navidad en CDMX Festejan sobre hielo

METRÓPOLI C2

Arrestan a presunto asesino de periodista

● El Larry es identificado como el autor intelectual del homicidio de Miroslava Breach, ocurrido en marzo

EL DATO



Juan Carlos Moreno Ochoa es vinculado con la organización Gente Nueva, brazo armado del Cártel de Sinaloa.

DENNIS A. GARCÍA Y AMALIA ESCOBAR Reportero y corresponsal —justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La Comisión Nacional de Seguridad, en coordinación con el Centro de Investigación y Seguridad Nacional y la fiscalía de Chihuahua detuvieron ayer a Juan Carlos Moreno Ochoa, *El Larry*, a quien señalaron como el autor intelectual del homicidio de la periodista Miroslava Breach Veldeuca, cometido el 23 de marzo de 2017.

Moreno Ochoa fue detenido en Sonora, donde de acuerdo con las autoridades operaba con la célula de *Los Salazar*, que forma parte de la organización criminal *Gente Nueva*, el brazo armado del Cártel de Sinaloa.

NACIÓN A14

Millonaria bolsa va a asociaciones ligadas a partidos

- Tejen red clientelar con fines proselitistas: experto
- Unimoss, CNC y CCC, organizaciones vinculadas

ESTEBAN DAVID RODRÍGUEZ
—periodismo.investigacion@eluniversal.com.mx

Organizaciones ligadas a partidos como la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social, A.C. (Unimoss), vinculada al PAN; la Confederación Nacional Campesina (CNC), al PRI, y la Central Campesina Cardenista (CCC), a Morena, reciben cientos de millones de pesos en subsidios federales destinados a proyectos productivos, con lo que han realizado movilización electoral.

“Son auténticos brokers [intermediarios] de los subsidios federales”, que por un lado bajan recursos presuntamente para sus afiliados y por

otro cumplen con roles proselitistas, dijo el especialista en políticas públicas David Gómez Álvarez.

En una investigación de EL UNIVERSAL, se observó, por ejemplo, que Unimoss ha obtenido para sus afiliados en los últimos 12 años más de 167.12 millones de pesos. De éstos, 94.52 millones provenían de subsidios para empresas sociales, administrados hasta mayo de 2012 por Fonaes y después por el Instituto Nacional de Economía Social.

Se detectó que en el arranque del sexenio de Felipe Calderón, 8% de los subsidios del Programa de Vivienda Rural del Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonahp) llegaban a la “demanda social”.

El 48% era para organizaciones afiliadas o vinculadas al PRI, 27% al PRD, 10% al PAN y 7% a intermedias ligadas a otros partidos.

Gómez Álvarez expuso que la política social de México nació de la necesidad del régimen de relegitimarse. “Con el salinismo se lanzó la estrategia de Solidaridad que culminaba en una serie de instrumentos de política pública de combate a la pobreza que han permanecido”.

Aseguró que el zedillismo intentó eliminar el componente clientelar, que tenía que ver con la organización de las comunidades de beneficiarios, pero “con Fox y Calderón se volvió al esquema salinista”.

NACIÓN A22

DELEGADOS CHAPULINES DE LA CDMX

● En la Ciudad de México, el proceso electoral arrancó y con ello los jefes delegacionales analizan su futuro político para 2018. Unos ya pidieron licencia al cargo para contender por otro puesto, como la ex titular de Tlalpan, Claudia Sheinbaum, quien busca con Morena la jefatura de Gobierno. Otro es el perredista Valentín Maldonado, ex delegado en Coyoacán, quien peleará por una candidatura para ser diputado local. También Xóchitl Gálvez, de Miguel Hidalgo, analiza una postulación al Senado. C1

4

JEFES DELEGACIONALES han renunciado al cargo para aspirar a otros puestos o nuevos proyectos.

Sismo asusta, pero no interrumpe recalentado

EDUARDO HERNÁNDEZ Y ANDREA AHEDO
—metropoli@eluniversal.com.mx

La celebración de Navidad no solamente trajo regalos, descanso y unión familiar, también un susto. A las 14:23 horas se activó la alerta sísmica en la Ciudad de México, que provocó que miles de familias salieran de sus casas para resguardarse en las calles. La preocupación y el

recuerdo del 19 de septiembre se volvió presente.

Sin embargo, el movimiento telúrico, de 5 grados de magnitud y cuyo epicentro estuvo en Acapulco, Guerrero, fue casi imperceptible para la población capitalina, que se encontraba degustando el recalentado.

El presidente Enrique Peña Nieto y el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, no reportaron daños.

METRÓPOLI C1



Algunas personas salieron en pijama y con perro al escuchar la alerta sísmica.

CULTURA



“TRANSGÉNICOS, LA FALSA PROMESA” E8

ESPECTÁCULOS



HACE SUFRIR A TRUMP

La actriz mexicana Paola Núñez platica sobre su participación en la serie *The Son*. E1

NACIÓN



DESIGUALDAD EN ACCESO A VIVIENDA

Trabajar en la informalidad dificulta a jefas de familia obtener créditos para casa, dicen expertos. A24

MUNDO



CUMPLE SUEÑO EN KAZAJSTÁN

Sandra dejó México para estudiar una maestría en ese país y difundir nuestra cultura. A32



OPINIÓN

NACIÓN	
Ana Francisca Vega	A11
Luis Cárdenas	A21
Margarita Luna	A30
Francisco Rivas	A30
Héctor Serrano	A30
Alberto Aziz Nassif	A31

José Antonio Crespo	A31
Alejandro Encinas	A31
Catalina Pérez Correa	A31
CARTERA	
Mario Maldonado	B4
CULTURA	
Guillermo Sheridan	E9



Roberto Rock L.

“Un grupo de actores parecen haber sellado un acuerdo insólito con el fin superior de impedir que Morena, AMLO, conquiste el Gobierno de la CDMX”. A14

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$20.00
EURO	\$23.72